Persisten las altas temperaturas en Cuba



La Habana, 16 ago (RHC) Cuba mantuvo esta semana una tendencia al registro de altas temperaturas, de lo cual constituye una evidencia, que el pasado lunes, en 14 de las 68 estaciones meteorológicas de Cuba se registraron temperaturas mínimas por encima de los 26 grados, informaron fuentes del Instituto de Meteorología.

Datos aportados por el Instituto de Meteorología de Cuba indican que el verano del presente año 2023 está siendo muy caluroso. Atendiendo a la temperatura media mensual de las estaciones de serie larga de nuestro país, el pasado junio fue el cuarto más cálido del periodo 1951 - 2023.

A su vez, julio del presente año resultó ser el más cálido entre todos los meses de los últimos 73 años, con 29.35 °C, seguido por agosto del 2020 con 29.04 °C.

Ya el año 2022 fue catalogado como el tercero más caluroso registrado en Cuba en siete décadas, con 0,88 grados celsius por encima del promedio, según un informe elaborado por científicos del Insmet y del Instituto de Ciencias del Mar.

De acuerdo con estudios del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medioambiente (Citma), las proyecciones para el país caribeño ante los efectos del calentamiento global, prevén que el aumento en la temperatura media anual estará por encima de un grado centígrado en 2030 y será de 3,5 grados en 2070, tomando como referencia el periodo 1961-1990.

Esas estimaciones están por encima del 1,5 establecido por la comunidad internacional para combatir la crisis climática, incremento fijado en el Acuerdo de París como límite para evitar las consecuencias más catastróficas del cambio climático.

La presencia de una nube de polvo del Sáhara que transita sobre la Mayor de las Antillas motivó una advertencia sobre la subida de las temperaturas, así como una recomendación de las autoridades sanitarias de usar la mascarilla, ropa fresca, ingerir abundante líquido y otras medidas de protección.

Hasta ahora, la temperatura máxima registrada en Cuba ha sido de 39,7 grados en la fecha del 14 de julio de 2020 en Veguitas, ubicada en la región oriental del país, aceptada por el Centro del Clima del Instituto de Meteorología como un nuevo récord nacional de temperatura máxima absoluta. El récord nacional anterior —alcanzado el 30 de junio de 2019— fue de 39.1 grados Celsius.

Agosto es el segundo mes del período intraestival y, por tanto, uno de los dos meses que menos precipitación aporta al período lluvioso en Cuba. Durante este mes se mantiene la notable influencia del Anticiclón del Atlántico Norte sobre Cuba, lo que condiciona que las precipitaciones sean relativamente escasas.

Habitualmente el eventoENOS influye sobre el comportamiento del clima en Cuba con déficits de precipitación en los meses comprendidos entre agosto y octubre, así como con temperaturas por encima de sus valores medios históricos. La mayoría de los años más calurosos en Cuba, y también globalmente, son aquellos en los que se ha desarrollado este evento. (Tomado del diario Granma)

https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/331499-persisten-las-altas-temperaturas-en-cuba



Radio Habana Cuba